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Denise Maerker (DM), conductora: Tengo a Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social, está en la línea telefónica. 
  
Rosario, ¿cómo estás? 
  
Rosario Robles (RR), secretaria de Desarrollo Social: Muy bien. Muy buenas tardes, Denise. 
  
DM: Buenas tardes, Rosario. 
  
Hay unas declaraciones tuyas que han causado muchísimas reacciones, por decir lo menos, y básicamente es una 
declaración que hiciste en Nayarit, en donde le dices "Oportunidades ya no va a beneficiar a los que tengan muchos hijos, 
sino que va a apoyar a los que tengan pocos hijos, porque la familia pequeña vive mejor y porque tenemos que pensar en 
estos niños y en estas niñas". Y pones: "Así es que no se me equivoquen, no me hagan cuentas multiplicando 10 x 5, no, eso 
ya se acabó. Oportunidades lo que quiere es que esa familia salga adelante y esa familia sólo podrá salir adelante si es una 
familia pequeña". 
  
Rosario, después salió una información de que Oportunidades siempre ha apoyado sólo hasta el tercer hijo. 
  
RR: Sí... 
  
DM: ¿Tú no lo sabías? 
  



RR: Yo solamente te puedo decir lo que sí dije, que tiene que ver con que las mujeres pueden tener todos los hijos que 
quieran, absolutamente todos. Yo siempre he sido partidaria de ese derecho a decidir, pero Oportunidades solo apoya 
hasta tres hijos, de siempre, Denise, no sólo de ahora, de siempre. 
  
DM: ¿Pero por qué les dijiste: "Eso ya se acabó, porque Oportunidades lo que quieres..."? 
  
RR: No. Yo incluso a pregunta expresa dije que solamente se (inaudible), pero familias pueden (inaudible) hijos que quieran. 
  
Lo que traté de decir, y porque hay una preocupación grande por el embarazo adolescente, porque mujeres muy pequeñas, 
Denise, niñas de 13, 14, niñas que están teniendo hijos, que tenemos que buscar la manera de darle opciones a estas niñas 
(inaudible) que en lugar de tener un bebé en los brazos anden en la escuela y anden en otros lados, que ese es el aspecto 
que vimos ahí, en Nayarit. 
  
DM: Sí. Rosario, a ver, una pregunta, dices "Que las mujeres tengan los hijos que quieran" y, sin embargo, hay algo en lo que 
aquí dices: "Así que no se me equivoquen, no me hagan cuentas multiplicando diez...". 
  
RR: Yo creo que esta es una nota fuera de contexto, Denise... 
  
DM: No, estoy citando la frase. 
  
RR: Yo estaba hablando de todo (inaudible) Oportunidades, que está cambiando una serie de elementos muy importantes 
de inclusión (inaudible) y que la gente... porque una de las maestras así me lo pidió que le informara a la gente que no por 
tener más hijos se tiene derecho a más Oportunidades, que Oportunidades sólo apoya hasta tres hijos. 
  
DM: Ya. 
  
RR: Entonces (inaudible) es lo que... 
  



DM: ¿Hay alguna evidencia...? ¿Hay alguna evidencia de que la gente esté teniendo más hijos porque cree que va a tener 
Oportunidades? 
  
RR: No, Denise, de ninguna manera... 
  
DM: ¿Tú tienes acceso a ese...? 
  
RR: Lo que sí hay una evidencia es que los deciles más bajos de la población tienen una tasa de natalidad mayor que los 
otros deciles. 
  
DM: Ya. 
  
Bueno, entonces, digamos... 
  
RR: Oportunidades seguirá apoyando a todas las familias que estén por debajo de la línea de bienestar independientemente 
del número de hijos que tengan, pero las Becas Oportunidades sólo se dan hasta tres hijos, Denise, como ha sido siempre. 
  
Salvador Camarena (SC), conductor: Secretaria, te saluda Salvador Camarena. 
  
Lo que acaba de leer Denise Maerker... 
  
RR: Estoy a punto de salir aquí en el helicóptero, a ver si no se me corta. 
  
SC: Ya... 
  
RR: Estoy saliendo de Puebla. 
  
SC: Secretaria, ¿la frase es textual? ¿Sí lo dijiste? Para quitarnos ya de si sí o si no. 



  
RR: ¿Perdón? Es que casi no escucho, porque... 
  
DM: Bueno. Gracias, Rosario, gracias. 
  
SC: "La hélice oportuna". 
  
DM: Bueno, sí. 
  
SC: "La hélice oportuna del helicóptero". 
  
DM: Pero aquí es que nada más... Tengo el texto. Y nada más déjeme preguntarle: este texto es de Sedesol, ¿no? Es de la 
página... Es decir... 
  
SC: Sí, también los cita Carlos Puig en su artículo hoy. 
  
DM: Sí, es que sí es importante porque lo que yo le leí, no crean que ahora sí que lo saqué así, de la manga. 
  
SC: De oídas. 
  
DM: O me lo contó alguien, "el amigo de un amigo", no, esto es lo que dice la página de Sedesol. Y yo creo que el problema 
es el tono. 
  
Fíjate: "Así que no se me equivoquen". ¿Eso es muy paternalista o yo me equivoco? 
  
No identificado: Paternalista. 
  



DM: Bueno, sí, que el concepto, digamos, es como: "Así que no se me equivoquen, no me hagan cuentas multiplicando 10 x 
5, no, eso ya se acabó parecería que ella misma no lo sabe porque Oportunidades lo que quiere es que esa familia salga 
adelante y esa familia sólo saldrá adelante si es una familia pequeña y tiene la posibilidad de educación, de salud, de una 
vivienda digna y todo lo que nos garantiza nuestra Constitución. Así que muchas gracias a todos. Gracias por recibirnos". 
  
Y dice: "Y también quiero aprovechar para decirles que no por tener muchos hijos van a tener más Oportunidades. Ya no se 
va a beneficiar a los que tengan muchos hijos 'Ya no', pareciera, insisto, que ella no lo sabe sino que va a apoyar a los que 
tengan pocos hijos... porque la familia..." A ver, aquí todos estamos de acuerdo. Dice: "Esta es estenográfica del discurso al 
30 de abril de la secretaria", o sea, no es que está sacada de contexto. 
  
SC: Claro. 
  
DM: No es una nota, es una cita de lo que dijo. No se oye nada bien lo que dijo porque parecería sí decir cómo: "No pueden 
tener los hijos que quieran" o "Están teniendo hijos para buscar dinero". 
  
A ver, todos estamos de acuerdo en el tema de que en el tiempo de los panistas y lo voy a decir así se le bajó muchísimo el 
tema a las... 
  
SC: A la preven... 
  
DM: ... a la prevención, a los planes de prevención para que las adolescentes no quedarán embarazadas y que hay algunos 
casos terribles, como lo vimos, hicimos un reportaje que se llamaba "Las abuelas", "Las abuelas de 30 años". 
  
Hay en unas calles de Jalisco y ahorita no recuerdo exactamente la colonia donde estuvimos que en la misma cuadra 
encontramos cuatro abuelas de 30 años, es decir, eran dos a los 15 ya habían tenido hijos. Hay un problema muy grave de 
mujeres quedando embarazada sin jóvenes, eso es un tema. Pero la forma en que está dicho... 
  
SC: Aquí estoy... 



  
DM: ¿Tú qué opinas? 
  
SC: Me metí a sedesol.gob.mx y sí, ahí está tal cual el párrafo... 
  
DM: ¿Me lo vas a confirmar? 
  
SC: No, no, bueno... 
  
DM: Te agradezco muchísimo... 
  
(Risas) 
  
SC: Nada más. 
  
DM: Pero, bueno. ¿Estás de acuerdo en el tono? Es la forma. 
  
SC: Sin duda. 
  
DM: Es la forma. 
  
SC: Y, bueno, es la secretaria de Desarrollo Social. 
  
DM: Hombre, es la secretaria. Y después cómo nos toma la llamada para decirnos que se lo sacamos de contexto... 
  
SC: Ahí está. 
  
DM: ... si está en Secretaría de Desarrollo Social... 
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SC: "Y quiero también aprovechar para decirles para que veas que no es nada más tu hojita que no porque tener muchos 
hijos van a tener más Oportunidades". Bla, bla, bla. 
  
DM: Ay, sí. Bueno, en fin. Ahí está. Le agradecemos igual que nos haya tomado la llamada. 
  
SC: "La hélice oportuna". 
  
DM: Y nosotros nos vamos con otras cosas. 
 


